



## INCERTIDUMBRE POR REFORMA JUDICIAL

# Prevén tipo de cambio en 20.50 pesos por dólar

JUAN LUIS RAMOS

**La situación política del país y factores externos han impactado el valor de la moneda, según analistas**

**E**l tipo de cambio rebasó la mañana del jueves la barrera de los 20 pesos por dólar por primera vez desde el 10 de octubre de 2022.

Durante la jornada del jueves, la divisa llegó a los 20.15 pesos por dólar, impactada principalmente por el nerviosismo del mercado ante el avance de la reforma al Poder Judicial.

Al cierre, la moneda mexicana tuvo una ligera ganancia frente a su par estadounidense al ubicarse en 19.93 unidades por dólar, lo que significó una apreciación de 0.06 por ciento, o un centavo, respecto al miércoles, según datos del Banco de México (Banxico).

Tras la aprobación de esta reforma en la Cámara de Diputados el pasado miércoles, las comisiones de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos del Senado de citaron a los trabajos de discusión para el domingo 8 de septiembre, mientras que en el pleno se abordará el miércoles de la próxima semana.

Un análisis de Banco BASE advierte que durante septiembre el tipo de cambio alcanzaría los 20.50 pesos por dólar, presionado por las reformas.

"Las presiones al alza para el tipo de cambio siguen siendo resultado de la situación política en México, la cual ha generado aversión al riesgo y preocupaciones por el impacto negativo en la economía", dijo el banco.

Para James Salazar, subdirector de

análisis de CIBanco, esta discusión en el Senado será la que tenga mayor incidencia en la volatilidad del tipo de cambio en los próximos días, aunque no descartó factores externos como los datos de empleo en Estados Unidos que se publicarán este viernes.

"Este tema de la reforma puede seguir presionando sobre todo en los siguientes días o la próxima semana, una vez que el Senado ratifique este dictamen. Les falta un voto para la mayoría calificada y esto puede convertirse en un obstáculo, aunque no creemos que pueda frenarse, pero hay cierta especulación al respecto y, en el inter, seguirá generando presión en la moneda mexicana", comentó el analista.

Salazar insistió en que si bien el tema de la reforma domina el sentimiento de los inversionistas, habrá momentos en que el tipo de cambio se vea más presionado por la parte externa, que podría llevarlo por arriba de los 20 pesos.

El Grupo Financiero Monex recordó que la paridad cambiaria ha retomado su volatilidad histórica desde junio, con una depreciación acumulada de la moneda local de 17.4 por ciento.

Destacó que el cambio del "gran momentum" del peso inició con las elecciones del 2 de junio, en las que Claudia Sheinbaum ganó la presidencia para continuar con la llamada *Cuarta Transformación*, pero se ha intensificado con las reformas y factores externos.

En el tema de las reformas, este jueves se dio a conocer una carta que un grupo de congresistas de Estados Unidos envió a la representante comercial de ese país, Katherine Tai, para expresar su preocupación sobre los cambios consti-



# 19.93

**PESOS** el dólar cerró el tipo de cambio durante la jornada del jueves ante el avance de la reforma al Poder Judicial en el Congreso

**Analistas** coinciden en que la volatilidad en el tipo de cambio empezó desde las pasadas elecciones presidenciales del 2 de junio



En algunos bancos, el dólar se vendió debajo de los 20 pesos